

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	15
Extranjero	25
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10 »

HORAS DE DESPACHO

Remoción: De las once de la mañana á las ocho de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

LA ACTUALIDAD

Notas sueltas

Los socialistas.

Los socialistas en el reciente congreso que han celebrado en la Corte han rectificado su norma de conducta respecto á las relaciones con los demás partidos. Se admite, previa consulta del Comité Nacional y en casos excepcionales, la coalición electoral del partido con algún otro de los avanzados de la burguesía. Es el primer paso del partido para abandonar su torre de marfil. Por la coalición seguramente podrán llevar á los municipios mayor número de representantes, y hasta tener miembros del partido en el Parlamento.

Estas son las ventajas del acuerdo últimamente tomado por los socialistas. ¿Repercutirán aquí sus efectos? Es verdaderamente un elemento político que ahora en libertad relativa para coaligarse puede representar en ciertos distritos una ayuda que en empeñada lucha puede servir para decidir la victoria.

Si las próximas elecciones municipales tienen que ser con arreglo al proyecto de Administración del señor Meura, contarán los obreros con una serie de concejales natos, con una importante representación. He aquí, pues, un elemento con el que tendrán que contar los directores de la política si persiste el proyecto de las conciliaciones.

Las verduleras.

Las verduleras han elevado su protesta en numerosa representación ante el Alcalde, por el acuerdo municipal de separar la verdura fresca de la del día anterior, para venderla en puestos distintos.

Es que verdaderamente sufre importante depreciación alimenticia la verdura de un día para otro? A esta pregunta se nos ha contestado que son muchísimas las familias de Palma, propietarias de predios que la reciben directamente de sus heredades, y no por cierto cada día.

¿Qué consecuencia sacará el público palmesano con la implantación del acuerdo del Ayuntamiento?—Indudablemente el aumento de precio de la verdura fresca, y no será mucha la rebaja para la del día anterior teniendo en cuenta que la división de la venta implicará para las vendedoras un aumento en los gastos para mantener los dos puestos ó una depreciación para colocar la verdura no vendida, pérdida de la que se resarcirán exagerando el precio de la fresca.

Un efecto se alcanzaba con la separación de los puestos de verdura: suprimir los depósitos que se formaban en los puestos por la noche, abonados á toda clase de abusos reñidos con la higiene. Si esto se perseguía, bueno era el fin, aunque otros hubieran podido ser los medios. Acaso aun pueda solucionarse el pequeño conflicto sin que el consumidor tenga que experimentar los desagradables efectos del alza en el mercado de verduras.

ECOS DE BARCELONA

Gobierno local

Días atrás regresaba á Barcelona, después de haber pasado algunos en una preciosa finca enclavada en el histórico Monasterio de Santas Creus con mi excelente amigo, Sans y Bui-gas, distinguido funcionario municipal, hablando del interés que en el pueblo catalán ha despertado la novísima ley de Administración Local, considerada como el jalón de una futura etapa en el porvenir de nuestro país. Y, al recordar el acierto con que Cambó había observado á un periódico que le preguntara su opinión, la inutilidad de la letra escrita si no la revivía la voluntad consciente de los ciudadanos, tanto que con el nuevo proyecto ninguna reforma se obtendría si antes no la sufría el carácter abúlico del español, conveníamos en la necesidad de infiltrar esa verdad en nuestros paisanos, y propagar, al mismo tiempo, el espíritu de lo legislado, explicando, analizando los elementos fecundos de la ley, á fin de que llegara á conocimiento de todos, por lo menos de los más patrióticamente interesados. Y apuntaba mi amigo, conocedor profundo de las materias de la administración pública, la idea de establecer

algo así como una cátedra, consultorio, ó abrir simplemente una sección en el periódico, donde explicar el tema en estudio ó puntos en discusión.

A nuestra llegada á Barcelona nos enteramos de una magnífica solución al problema que nos preocupaba. El laborioso Secretario de los *Estudis Universitaris Catalans*, señor Francisco y Maymó, aquel mismo día nos anunció que la patriótica institución había resuelto organizar un curso sobre *Régimen local* (derecho español novísimo y comparado); y que el diputado á Cortes, don Francisco Cambó, era el encargado de ocupar esa cátedra. Es inútil añadir que la noticia ha sido acogida con beneplácito general y que ya es numerosa la lista de los inscritos para asistir á las conferencias del *leader* regionalista, que tan profundamente ha colaborado en la redacción de la nueva ley. Y dice el Secretario de los E. U. C.: Nuestra finalidad es popularizar el reconocimiento de lo que se legisla, preparar su aplicación y, con ella, asegurar el triunfo del régimen autonómico en Cataluña, señalar ideales más lejanos y constituir la semilla de una definitiva cátedra de *Gobierno local*, en la que se informe el plantel de los futuros concejales y miembros de la Mancomunidad ó Consejo regional de Cataluña, sean los que se quieran sus ideas políticas, á fin de que no sea necesario en lo sucesivo improvisar la competencia de los que han de administrar nuestros intereses comunales; cátedra á la cual, si se cree oportuno, se podrá agregar una sección de carácter sobre organización de servicios municipales.

El señor Cambó se halla actualmente en Alemania, en cuya capital ya le esperaba oportunamente mi joven amigo, Vidal y Guardiola, que, como descansa á sus estudios de Economía política en uno de aquellos Seminarios, había ido semanas antes á recoger notas sobre organización municipal en los países del Norte. De allí traerá el infatigable político catalán un enorme bagaje de notas, observaciones y cosas vistas que han de servirle para su futura campaña.

Todo esto es de un interés tan grande, que bastará advertir que ese tema ha sido ya elegido como el único y suficiente para llenar las tareas de un Congreso internacional, que se ha de celebrar en Bruselas con motivo de su Exposición. Preside el Comité organizador el de la Cámara de Representantes de Bélgica, y se realizará bajo el patronato del Gobierno de aquel país, con la denominación de *Ciencias Administrativas*: administraciones comunales, administraciones intermedias entre el Estado y el Municipio, y organizaciones centrales.

El programa es vasto; las materias se multiplican. Y para que se vea que el proyecto de los E. U. C. es absolutamente práctico, léase lo que dice el prospecto del mencionado Congreso: «A los hombres de acción, para aquellos que tienen la responsabilidad del poder ó concurren bajo un título cualquiera á la gestión de los negocios ó de las empresas públicas, una preparación especial, técnica, les es cada día más necesaria.» Tanto es así, que el distinguido profesor Frank P. Prichard ha escrito estas palabras definitivas: «Es tiempo de reconocer que muchas de las dificultades y de los errores de la Administración municipal son debidos, tanto á la corrupción como á la ignorancia, tanto á los empleados municipales banales, como á la falta de habilidad y de preparación científica. Un ignorante en cualquier cargo municipal puede hacer daño como uno corrompido.» Y bien: á pesar de lo que dice el notable profesor es posible que algunos de los regidores actuales, sonrían compasivamente.

J. TORRENDELL.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

Ejército y Marina

«Para Italia, más que para cualquier nación del mundo, es condición *sine qua non* en el buen empleo de sus fuerzas militares, la más estrecha indisolubilidad entre Ejército y Marina, la cual para que pueda ejercitarse durante la guerra es menester que exista también en la paz.» Así empezaba anoche un bizarro general la primera de sus conferencias en el *Círculo Militar*, sobre la prevalencia de las fuerzas terrestres en caso de guerra.

«Ejército y Marina, dijo, esencialmente constituidos para la guerra, pueden ser utilizados en tiempo de paz; pero de esta función secundaria se abusa sobremanera, ya para reprimir las turbulentas huelgas que incesantemente agitan los principales centros fabriles de Italia, ya para defender y amparar en el África Oriental las empresas coloniales y las expansiones económicas.

Si el porvenir de la península itálica está en el mar y á través de los mares para la conquista pacífica de su industria y comercio, y ha menester, por tanto, de una fuerte Marina su suerte en caso de guerra, habrá de decidirse casi exclusivamente en tierra. Si durante la paz, Italia—y lo mismo podría decirse de vuestra España—es Potencia eminentemente marítima, en tiempo de guerra, debe ser ante todo terrestre y continental, y sus destinos se hallarán íntimamente ligados con el Ejército.

Es esta una cuestión por la que se han derramado ríos de tinta, siempre divagando. Se habla de desembarques en el corazón de la península de 100.000 hombres en pocas horas, como la cosa más sencilla del mundo; de la inmensidad de las costas, sin defensa y á merced del enemigo; del peligro de las ciudades bombardeadas y del pánico de las poblaciones; de ferrocarriles interceptados; de brillantes operaciones; de baluartes alpinos, nevados é inaccesibles; cosas todas que en una guerra moderna pueden ser sino operaciones secundarias ó sentimentalismos peligrosos.

«Las grandes guerras modernas, añade el ilustre militar, entre Potencias enidas por tierra, se deciden en grandes batallas terrestres, en las cuales se encuentran medio millón de hombres, por cada parte, ó sea las fuerzas reconcentradas de los dos ejércitos beligerantes. El mar puede ser inmenso cuando se quiera, y las costas dilatadas hasta el infinito; pero si los dos países adversarios están unidos por una sola lengua de tierra de pocos kilómetros, es lógico que por ella se verifique la invasión violenta del territorio que lleve las de perder y no mediante desembarcos ó menos fantásticos y vertiginosos; que si el invasor es más fuerte no habrá fiota ó dominio de mar en el mundo bastante á contenerlo ni rechazarlo. El enemigo entrará siempre por la parte de tierra. La historia de todas las penínsulas así lo demuestra: hecha excepción solo de Corea, por que su más formidable enemigo es un pueblo insular.

Y cuando una nación sale vencedora en una de aquellas grandes batallas decisivas, para el éxito final de la guerra no podrá importarle gran cosa que toda su Armada sea echada á pique, mientras que la recíproca no es absolutamente verdadera.

«Veinte siglos de historia, desde Aníbal hasta hoy, enseñan á Italia que sus mayores enemigos han entrado siempre por tierra y la han vencido á pesar de tener en su pro el dominio de los mares. Así, en 1848, los italianos eran dueños del Adriático; pero ello no impidió la ocupación de Novara, y en 1859, con Solferino la guerra se decide y termina sin que las flotas franco-italianas concurren poco ni mucho. Más aún. Con toda la hegemonía en el mar, Napoleón se detiene al primer rumor de los batallones prusianos sobre el Rin, Francia en 1870-71, y Turquía en 1877-78, son vencidas por tierra, á pesar de su enorme superioridad naval sobre el enemigo.»

Y así es de esperar que acontezca siempre, en opinión del ilustrado disertante. Supongamos que el ejército italiano batido en los Alpes, se vaya retirando sucesivamente y siempre perseguido por su adversario detrás del Po, en Bolonia ó detrás de los Apenninos hasta los alrededores de Roma mientras su flota victoriosa conquista el dominio absoluto del Adriático, destruye Pola y esparce terror sobre la costa de Dalmacia.

¿Y después de todo esto? Así como no podría restar fuerza al ejército ni hacerse prestar de otra potencia aquellos famosos cuerpos de Armada para efectuar los no menos famosos desembarques sobre las espaldas del enemigo, forzosamente tendría que asistir, riendo de coraje é impotencia, al desastroso desenvolvimiento de la tragedia terrestre sin poder ni aún levantar un dedo para cambiar su suerte hasta que firmada la paz, una orden del Gobierno le impusiese la retirada á uno de los pueblos de Cerdeña.

Porque, en general, el poder marítimo penetra muy poco en las tierras, y lo demuestran la impotencia francesa sobre las costas de Marruecos, no obstante tanta exuberancia de cruceros y dominio naval, y la absoluta seguridad de los marroquíes á poco que se pongan fuera del alcance de los cañones. En una guerra á la vez terrestre y marítima, el dominio del mar podrá tener siempre una considerable influencia sobre la suerte de ella é indudablemente como poderoso auxiliar de combate ha de ser siempre utilísimo pero su influencia ó utilidad en los combates terrestres no pasará de secundaria y subordinada en todo caso. Jamás en ninguno la victoria naval podrá compensar la derrotada por tierra. Atenuarla, tal vez, compensarla, nunca. Mientras la recíproca es verdadera.

Y no hay para qué ponderar el famoso baluarte alpino y los nevados desfiladeros inaccesibles que nunca

han cortado el paso á nadie. Hase visto ya para qué sirven si sus brechas no son obstruidas por numerosos soldados.

Combinar, pues, ambos elementos y perseguir con igual ardor la victoria por mar y la victoria por tierra, está bien. Pero entre las dos, la que decidirá la suerte de Italia, en caso de guerra, será siempre la segunda. Esta es el fin último y definitivo de la pelea, mientras la primera no es sino uno de los medios. Si mañana la península itálica se encontrara en guerra sobre los Alpes y sobre el mar á un mismo tiempo, habría que ver dónde se dirigía con preferencia la triste mirada de la nación. De todo esto se colige que lo más urgente es asegurar por todos los medios posibles la eficiencia militar terrestre y subordinar proporcionalmente á ella la naval.

Italia y España se encuentran hoy en tales idénticas condiciones. Toca á los gobernantes resolver el problema de la defensa nacional conforme reclaman las circunstancias de la actual política extranjera siempre recelosa á través de entrevistas soberanas, tratados y alianzas.

L. MONTERO.

ESTAMPAS DE AHORA

Las lucecitas

En el misterio profundo de la bahía dormida, lejanas, entre un cielo negro y un mar negro, como estrellas rojizas, prendidas en una tierra invisible, brillaban las luces de los caseríos.

A nuestros pies, mansamente, saliendo de aquella tranquila noche, el agua del mar adelantaba y retrocedía tranquila, como el respirar de un pecho dormido que suspirase soñando. Una gran soledad nos rodeaba; apenas nos veíamos al tenue fulgor de la Vialáctea; y contemplábamos las lucecitas del caserío lejano, algunas de las cuales se reflejaban apenas en el espejo negro del agua mansa.

Y, sin saber por qué, aquellas lucecitas persistiendo en la obscuridad de la noche quieta, nos pusieron silenciosos y nos pusieron tristes. Aquellas luces tenían la melancolía mística de las lámparas nocturnas de un templo desierto; parecían esforzarse en alumbrar inútilmente un misterio insondable; y cada una era ella misma un misterio, un enigma; cada una alumbraba una vida, ó muchas vidas, ó muchas inquietudes.

—Parece una fiesta; una fiesta lejana, cuya música dulce no llega hasta nosotros, musitó á mi oído la sombra de mi lado.

Aquella guirnalda de luces parecía una fiesta; pero una fiesta de estrellas caldas, de velado misterio, de tristeza íntima, como deben ser las fiestas de los hombres vistas desde lejos, llenas de alegría melancólica. Lejana, solitaria, la luz amarillenta del faro, se apagaba y se encendía reiteradamente, como si fatigada de brillar se durmiese y sobresaltada se despertase luego pensando que lejos, en el misterio tenebroso del horizonte, para los hombres ignorados tras la sombra, era lámpara de esperanza y promesa de quietud.

Y así, sentados en la playa, en la calma de la noche veraniega, uno al lado del otro, contemplábamos las lucecitas misteriosas del caserío lejano, y de tanto mirarlas, con aquella curiosidad de niños ingenuos, llegamos á confundirlas con las estrellas.

Luego se hizo tarde; las lucecitas fueron apagándose lentamente, una á una, y el extremo iluminado de la bahía parecía quedarse más solitario. Después quedaron cuatro ó cinco, dispersas en la ribera de la costa invisible. Eran las últimas luces de la fiesta nocturna y lejana, eran las últimas lucecitas que alumbraban nuestro ensueño y eran las más tristes. Sin saber cómo, á nuestra memoria vino la canción que decíamos, siendo niños, á la última chispa que corría por la ceniza de los papeles quemados.

Todas las monjitas se van á acostar, menos la abadesa que queda á cerrar.

Aquellas lucecitas últimas, que, como en nuestra canción de chiquillas «se quedaban á cerrar» parecían haber recogido la tristeza y el rastro inquieto de todas; eran las últimas luces, las que debían alumbrar un desconsuelo, un dolor, un abandono, las que velaban como plañideras de un malestar mudo; las otras, las felices, las que alumbraron alegrías, se habían dormido.

Cuando volvimos á la ciudad y encendimos nuestra lámpara, nos miramos y pensamos que nuestra luz brillaría en la noche, desde lejos, en la fiesta apagada, entre aquellas luces tristes, y tuvimos miedo y apagamos la lámpara, porque nosotros éramos felices.

Mario VERDAGUER.

Lecciones y Comentarios

Una bailarina en el mar de hielo.—(Valiente viaje de boda!—Los célibes enlazados.—Arboles notables.—Por la ejecución de Rull.

La señorita Booss, joven y bella bailarina de la Opera de París, acaba de regresar desolada á la capital de Francia. Su compañera Luisa Loubric, también bella, también joven, ha muerto trágicamente en el mar de hielo, y ella, la señorita Booss, ha sido testigo de la catástrofe.

A principios de Agosto salieron de París ambas amigas para hacer un viaje de placer por Suiza y por los Alpes franceses.

Fueron primeramente á Chamounix para hacer la clásica marcha sobre el mar de hielo, que significa una ascensión de mil metros, el paso de la nevera y el del sitio llamado «Mal paso», que no ofrece, sin embargo, gran peligro, y la prueba es que le recorren todos los años más de cincuenta mil personas.

Pero dejemos la palabra á la señorita Booss: «Habíamos pasado ya el mar de hielo con un guía. Preguntamos si éste era indispensable para el «Mal paso», y nos dijeron que no. Los caminos hechos sobre la Peña y las rampas bastan para evitar todo peligro. Los guías, además, prefieren conducir viajeros por el mar de hielo.

«Solás, pues, nos pusimos en marcha. Todo iba bien. Mi amiga iba unos pasos delante de mí. Ella disfrutaba mucho y se reía sin cesar. Yo, más prudente ó más melancólica, miraba con más precaución dónde pisaba.

«¿Lo ves?—me decía.—Esto del «Mal paso» es una broma. ¿De qué nos hubiera servido aquí un guía? «Después... no sé lo que pasó. Oí un grito desgarrador. Era mi nombre! ¡Cristina! Mi amiga rodaba por un precipicio. Yo grité también. ¡Las ramas! ¡Las ramas... agárrate á ellas! Todo inútil... El cuerpo de mi amiga rodaba, rodaba por el abismo. El terror me salvó á mí. Me quedé como petrificada y no acerté á dar un paso.

«Vino gente en mi auxilio. Cinco guías bajaron luego haciendo prodigios de equilibrio y descolgándose con cuerdas por aquellos precipicios, de los que fué sacado, también con cuerdas, el cuerpo de mi amiga, horriblemente magullado, Luisa Loubric había muerto.»

«¡Qué horrible había sido su última pirueta!

Telegrafan de Londres que han regresado á aquella capital los consortes Guard, cuyo viaje de boda ha durado la friolera de doce años, pues para dar la vuelta al mundo (á pie en todas partes donde fuera posible) salieron de París después de la boda en los primeros días del año 1886.

En los doce años de su excursión han recorrido gran parte de Europa, Siberia, el Japón, las Américas del Sur y del Norte y el Norte de África. La distancia que han recorrido á pie llega, según ellos aseguran, á 60.000 millas.

Los célibes alemanes están desde hace algún tiempo que no les llega la camisa al cuerpo.

El motivo de semejante alarma, que comenzó siendo una broma y amenaza convertirse en una realidad, es el siguiente: Recientemente publicó el Kaiser un discurso en Hamburgo, y al hablar de los medios que tendrá que arbitrar el gobierno para aumentar el presupuesto de ingresos, dijo en tono jovial que iba á ser necesario imponer un impuesto nuevo sobre el celibato.

Esta es la broma de Guillermo II; pero he aquí que en periódicos y revistas se ha tomado en serio la cosa, y en varios artículos se ha dicho que la idea, lejos de ser considerada como una broma, debe ser meditada, pues semejante imposición sobre el celibato podía ser origen de un despreciable ingreso para el Tesoro alemán.

Según el último censo de la población hay en Alemania 4.604.605 hombres solteros y 5.023.136 doncellas, numeroso contingente capaz de proporcionar parte de los 500 millones en que el gobierno quiere aumentar los ingresos del nuevo presupuesto.

Entre los árboles notables figura uno existente hasta hace poco en Santa Rosa, en California. Su característica consistía en su tamaño, tan considerable que la madera de dicho árbol fué suficiente para la construcción de una iglesia.

No se crea que se trata de un edificio pequeño, pues además de la nave, que tenía 27 metros de largo por 13 de anchura, se agregaron á la iglesia dos grandes salas para que pudieran reunirse los fieles, capaces la primera de contener 400 personas y la segunda. A esto hay que agregar un despacho para el sacerdote y las dependencias necesarias en un edificio destinado al culto.

Otro árbol notable es uno que existe en Chepultepec (México) y cuya edad, según los naturalistas, alcanza á seis mil doscientos años. Se trata de un ciprés que tiene una respetable altura y 40 metros de circunferencia. Es el árbol de mayor longevidad que se conoce, pues los más viejos conocidos hasta ahora eran el de Hidson en Inglaterra que contaba tres mil doscientos años de existencia y el boabd de Humbolt que por sus cuatro mil años era considerado como el decano de los árboles.

Ha fallecido en Barcelona don Isidro Cercadill, que asistió á la ejecución de Rull como delegado del alcalde de Barce-

lona, y á quien se le agravó, por la emoción que le produjo el acto, una enfermedad que padecía.

ARGOS.

EL PROBLEMA DE LA AVIACION

Invento de un obrero bilbaíno

Bilbao.—El obrero Eusebio Rodolfo Zubietá ha dirigido al Gobierno civil una instancia en demanda de protección oficial para construir un aparato volador con el cual afirma haber resuelto el problema de la navegación aérea.

Se trata de un obrero estudioso que tiene dadas brillantes pruebas de su competencia en la mecánica. Es inventor de varias máquinas, entre las cuales merece mención una lavadora de mineral que funciona en una mina próxima á Bilbao.

Á la instancia acompaña un folleto en que Zubietá estudia técnicamente el problema de la aviación. Da la razón del fracaso de todos los sistemas ensayados hasta hoy y asegura que la solución encontrada por él es sencillísima. He pensado—dice—un motor que funcionará produciendo pulsaciones rítmicas en tiempo desproporcionado y regularización reversible. Nada de hélices, nada de planos inclinados. Potencia, con absoluto aprovechamiento de su reacción. El aparato pesará 800 kilogramos y podrá llevar un ó dos tripulantes. Evolucionará en todos sentidos.

Zubietá se ofreció á sufrir un exámen para demostrar su competencia en la cuestión.

Si el Estado no lo protege, brindará el invento al Aero-Club. Si éste tampoco, á sociedades particulares españolas. Si no encuentra ayuda en España, irá al extranjero.

La fuerza del amor

El calor ha hecho muchas víctimas en los Estados Unidos, según nos comunicó el telegrafo días pasados.

Entre las personas recogidas en la calle y llevadas al Hospital Bellevue, de Nueva York, durante ese período de arboles, se encontraba un hermoso y robusto joven, elegantemente vestido. Al proceder á desnudarlo para prestarle los primeros auxilios, sorpresa general de los enfermeros y del personal facultativo.

El mozo no era mozo, sino moza, bien cuidada, de piel fina, de carnes delicadas.

Al volver á la vida se deshielo en lágrimas, y lo excepcional del acontecimiento hizo que se la detuviera en el departamento de mujeres del mismo establecimiento, hasta que explicase á las autoridades su conducta.

He aquí la historia mejor diríamos novela que contó:

En Diciembre de 1897 contrajo matrimonio en Newark, una población cercana á Nueva York, con un individuo que tres meses después fué preso por bigamia en la casa que había instalado y donde pasaba la luna de miel.

Tan deliciosa le había parecido ésta á Augusta Seib—que así se llama la dama en cuestión—que su dolor fué inmenso cuando le arrebataron el marido, y entre guardias y con ciertos papeles de extradición lo sacaron de la localidad.

El taimado del novio había contraído matrimonio con nombre supuesto, pero Augusta seguía amándolo...

Estos tres meses de luna de miel condensaban su vida, y Augusta se decidió á dedicar el resto de ella á la busca del culpable para perdonarlo, redimirlo con su cariño y reanudar la vida matrimonial.

Pero había perdido toda pista, carecía de dinero y los convencionalismos á que está sujeta la mujer perturbaban la empresa.

Cortó sus lindos cabellos; se rasuró implacable y continuamente el bello del labio superior, con la esperanza de que le naciera algún bozo; aprendió á beber y á fumar; puso á un lado las incómodas vestimentas femeninas y, transformada en apuesto caballero, se dirigió á la Meca americana de todos los que persiguen un gran fin: Nueva York.

Allí entró primero de mozo de modestos restaurantes, en el propio centro en que la vida galante hace de la noche día para todas las clases sociales. Si su marido estaba libre, por allí lo encontraría en la ocasión menos pensada.

Los medios de información son abundantes. El placer atrae á los desocupados y aventureros. Sin hogar y perseguido de la justicia lo natural es que se amparara bajo el anónimo de la muchedumbre despreocupada.

Transcurrieron los años sin recoger un solo indicio. Pensó que el desaparecido podía haber prosperado y frecuentaría sitios mejores.

Ascendió en posición. Fué mozo de buenos hoteles. Pero no tuvo más fortuna.

Hace tres años experimentó dudas dolorosas. Los periódicos se ocupaban entonces de un perverso—John H'ch—que había vivido alegremente, privando de sus ahorros á mujeres incautas, casándose con ellas, abandonándolas en la propia noche de boda, cuando había recibido previamente el dinero, ó desahuciado de ellas cuando tenía que cobrar algún seguro de vida.

Más de ochenta esposas oficiales había hecho el tal Hoch, y la policía se ocupaba de buscarle para que respondiera á una formal denuncia de envenenamiento de una de dos hermanas con quienes sucesivamente se había casado. Augusta leyó las descripciones del tu-

gitivo, vió sus retratos publicados, y en-
cuentro mucha semejanza entre su idolo
y el malhechor á quien perseguia la jus-
ticia.

Recordó cosas olvidadas: que su tier-
no marido se habia afeitado en que toma-
ra un se:uro de vida; que se sintió muy
mala á poco de tomarlo, y los cuidados
del médico no la mejoraban; que Jorge
—George Unferzagt, su esposo—era
quien le administraba las medicinas; que
recobró la salud, sin más remedios, cuan-
do tuvo el dolor de perder á su marido; y
que éste era de origen alemán, y proce-
dente, según le habia dicho del mismo
punto de Alemania de donde era origi-
nario Hoch.

Pero la pobre esposa seguía amando
al rendido galán de tres meses, desvaneci-
do como un fantasma.

La policía no pudo encontrar á Johan
Hoch, ni Augusta saber nada de su adora-
do. Pero trabajó con ahínco; economizó
dinero y cansada de contribuir al en-
riquecimiento de los demás, puso un
restaurant con sus ahorros. El negocio
prosperaba, aunque «el propietario» tenia
fama de informal entre el bello sexo
aficionado á los paseos y á los obse-
quios; daba buenos consejos á las much-
achas les halagaba el cido con frases de-
licadas....

Y cuando alguna chica se enamoraba
de veras de Augusta Seib—que ya se
había bautizado con el nombre masculino
de Gus Seib—Gus escurría el bulto, sin
dar una explicación categórica de sus
inconcebibles desaires, en aventuras que
muchos tenorios le envidiaban.

Y he aquí que esta laboriosa y gunda
vida, construida sobre diez años de do-
lor, de trabajos, de esperanza, se viene
abajo en un instante porque Augusta ó
Gus tiene necesidad de salir á la calle
en un caluroso día de verano y su pobre
corazón, destrozado por la pena, está
inhábil para resistir la presión terrible
de la atmósfera y la fuerza con que las
venas le arrojan la corriente de sangre.

Pero Augusta se ha hecho filósofa.
Vestida todavía con su traje masculino,
preocupada de la apariencia que tendrá
cuando recobre el que la sociedad le
obliga á llevar, ha dicho sentenciosa-
mente á un cronista.

«Ehora tendré que ir cinco días á la
penitenciaría, como castigo por algo que
nunca supuse fuera un crimen. Yo no
vuela peligro en ello, porque nunca me
propuse hacer ningún daño. Pero es ne-
cesario que la ley se cumpla y estoy dis-
puesta á observarla.»

PALMA

Anteanoche ocurrió un amago de
incendio en una casa de la calle de
Molineros, quemándose parte de un
colchón.

Gracias á los pronto auxilios de
varios vecinos el incidente careció de
importancia.

El próximo domingo á las ocho y
media de la noche se celebrará una
velada literaria musical en la socie-
dad «Juventud Protectora del Tra-
bajo».

La fiesta terminará con unos bai-
lables.

Servicios prestados por la Guardia
civil:

La del puesto del Terreno ha sido
denunciado á la autoridad competen-
te un sujeto por infracción del Regla-
mento de carreteras.

La policía ha denunciado al Juzga-
do competente á una joven por re-
caer sospechas de que pueda ser la
autora de la sustracción de un alfiler
de la casa en que servía.

Ayer por la mañana ocurrió una
disputa entre dos mujeres dirigién-
dose toda clase de insultos y atropel-
llos.

Ambas contendientes han sido de-
nunciadas al Juez competente.

El último número del «Boletín Ofi-
cial» publica una circular de la Direc-
ción general del Tesoro y Aduanas
dando instrucciones á los dueños de
las fábricas y talleres de desplatación
para su cumplimiento, conforme á las
reglas de la misma y de la Real orden
de 17 de Agosto último.

En la casa de socorro fué curado
ayer un joven que presentaba una
contusión en una pierna á consecuen-
cia de un golpe dado contra un hie-
rro.

Hemos oido decir que un distingui-
do abogado de esta capital, que milita
en un partido avanzado, y que ha
sido diferentes veces elegido para
ocupar cargos públicos, tiene en es-
tudio varios antecedentes y documentos
pertinentes á una familia de esta
capital, la cual se cree con dere-
cho para heredar una cuantiosa for-
tuna procedente de un pariente suyo
fallecido abintestado en la capital de
la República Argentina.

Caso de que de dicho estudio se
deduzcan los derechos que pretende
tener dicha familia, el antedicho abo-
gado se trasladará á Buenos Aires,
para defender los derechos que acre-
ditan para adquirir la cuantiosa su-
ma. Esta se dice que asciende á un
centenar de millones de pesetas.

Mañana por la noche se celebrará
en el Teatro Jovellanos la última fun-
ción de la temporada, y será á bene-
ficio del maestro concertador don Pe-
dro A. Miralles.

El programa es el siguiente: Sin-
fonía de «Campanone» por el quinto-
to que dirige el beneficiado; las zarzue-
las «El lucero del alba» y «¿Cóm-
o está la sociedad!» el preludio del
«Anillo de Hierro» y la zarzuela
«Chateau Margaux».

Las Monjas Novedades para Señora
Especialidad en articu-
los para LUTO. Véase 4.ª página

Construcción de una escuela

Mañana domingo, á las cinco de
la tarde, el M. I. señor don Antonio
M. Alcover, canónigo y Vicario gene-
ral de la Diócesis, bendicirá y colo-
cará la primera piedra para la cons-
trucción de una Escuela de párvulos
y Capilla, que el vecindario de Son
Roca, Son Quint y Son Anglada de-
dica á San Roque.

Acto seguido dirigirá la palabra á
los niños y niñas de la Escuela, ya
inaugurada, quienes cantarán unos
goces, mientras una comisión de se-
ñoritas recogerá limosnas para dichas
construcciones benéficas y religio-
sas.

Finalizará esta modesta función
con fuegos artificiales y música popu-
lar.

El conciliario y la obrería expen-
dían el título de bienhechor de la obra
al que contribuya á su coste.

Fomentando el turismo

Excursión de LA ALMUDAINA al Cas-
tallo de Alaró

Ultimados ya los preparativos, des-
de hoy podemos admitir ya suscrip-
ciones para la excursión que tenemos
proyectada para el domingo 20 del
corriente al histórico castillo de
Alaró.

Saldrá de Palma la excursión en
tren extraordinario y especial para
LA ALMUDAINA, que partirá para
Consey á las seis menos cuarto de
la mañana.

Desde Consey se trasladarán los ex-
cursionistas á Alaró en el tranvía que
une la estación del primero de dichos
pueblos con el segundo.

Después se emprenderá la marcha
hacia el castillo; se hará un alto para
almorzar en el predio Son Penya-
flor, siguiendo después hacia el cas-
tallo. Al llegar á éste se dirá una mi-
sa y después de ella habá á suficiente
espacio de tiempo para atalayar el
espléndido panorama.

A la una de la tarde se servirá la co-
mida. Como que el acarreo á aquellas
alturas es en extremo difícil y tiene
que hacerse á lomo de bestias, resul-
ta imposible servir una comida
completa, con todos los requisitos
del confort que hubiéramos deseado
para una numerosa excursión; por lo
tanto á fin de que el servicio y la
condimentación sean lo más gratos
posible, hemos contratado al fondis-
ta de la villa de Alaró para que
sirva á todos los excursionistas una
abundante y sabrosa paella, á la que
no haya escatimado elementos para
su bondad, paella que se servirá en un
plato y con una cuchara de los cuales
podrá hacer el excursionista el uso
que guste: quedará de su propiedad.
Ee el servicio entra también pan, vi-
no y fruta y asimismo café después
de la comida.

El resto de la comida, lo consti-
tuirán manjares fríos, de fácil con-
ducción, que cada excursionista podrá
éi mismo llevar condimentados en
su domicilio ó podrá adquirir en el
coimado La Pajarita donde se con-
feccionarán unas cajitas que contendrán
varios fiambres. Igualmente se
confeccionarán unos paquetes con un
almuerzo. El precio de ambos admini-
culos será de unas dos pesetas ó po-
co más.

La comida estará amenizada por
la banda de música de Alaró la Har-
monía la que habrá subido expresa-
mente para dicho objeto. Entre las
piezas que ejecutará figura un frag-
mento de los Maestros cantores, de
Wagner.

También bailarán los *essiers* en la
fiesta que en el mismo castillo se or-
ganizará al terminar la comida.

Los *coissiers* tomarán parte en la
misa con su típica ofrenda. Será una
fiesta llena de color local.

A las cuatro ó cuatro y media se
emprenderá el descenso, y de seis á
ocho los excursionistas podrán asis-
tir á la fiesta que en su obsequio han
organizado importantes elementos
de aquella villa, de cuyos festejos
daremos cuenta cuando estén ultima-
dos algunos detalles.

La parte económica, á pesar de las
dificultades que han tenido que ven-
cerse para una expedición numerosa,
especialmente para cubrir el trayec-
to, Consey.—Alaró será reducida:
El viaje de ida y vuelta en tren de
Palma á Consey, en tranvía de Con-
sey á Alaró, una ración de paella,
pan, vino, fruta y café servidos en el
castillo: en 1.ª clase 5 pesetas y en
2.ª clase 3'50 pesetas.

La diferencia de 1.ª á 2.ª está úni-
camente en el pasaje del tren.

Hoy comenzará en nuestra Admi-
nistración, de 11 á 1 del día, el des-
pacho de billetes para la mencionada
excursión, á la que sólo podrá asis-
tir un número limitado.

A cada excursionista se le entre-
gará un distintivo.

Los excursionistas que lo deseen,
podrán tener á su servicio una cabal-
gadura con su correspondiente espoli-
que, abonando el precio corriente á
que se alquilan dichas cabalgaduras
para subir al castillo.

Por ser limitados los pasajes de
primera, será conveniente que los
que deseen obtenerlos, se suscriban
cuanto antes.

También los que deseen cabalga-
duras, conviene lo avisen prontamen-
te; pues no es muy crecido el núme-
ro de caballerías que pueden utilizar-
se para el trayecto y como es natu-
ral, tendrán esas ventajas los que
primero lo soliciten.

Notas municipales

Por falta de asistencia de los señores
Concejales no pudo reunirse ayer la Co-
misión de Obras del Ayuntamiento.

En su consecuencia será convocada de
nuevo para el martes próximo.

Para hoy á las doce se halla convoca-
da la Comisión de Gobierno y Policía pa-
ra resolver varios asuntos de su compe-
tencia.

La Comisión de Fomento celebró ayer
sesión, aprobando varios trasposes de
sepulturas y algunas cuentas.

La Escuela Naval de Comercio

Por referirse á este nuevo sistema de
enseñanza que se trató de montar en el
Lutó y que según noticias se instalará
en un buque de la compañía mahonesa,
tomamos de un periódico de Barcelona
el siguiente despacho de Madrid:

«Madrid 3.—Ayer tarde los señores
P. G. Maristany y Pijoan, presidente y
secretario de la Escuela Naval de Bar-
celona, que se encuentran en Madrid, ce-
lebraron una larga conferencia con el
subsecretario de Instrucción pública,
señor Silló, preparatoria de la visita que
han de hacer mañana al ministro sobre
asuntos relacionados con la institución
que representan. Parece que los delega-
dos catalanes no han salido muy bien im-
presionados de la conferencia con el sub-
secretario, pues de la conversación de
éste han podido deducir también la tes-
tura existente en el ministerio respecto
á este importante asunto para el comer-
cio.

Los señores Maristany y Pijoan pre-
tenden que el ministro publique la con-
vocatoria á las plazas pensadas por su
cuenta á bordo de la escuela cuyo cur-
so empezará el día 15 de Octubre. Ac-
tualmente la junta de la escuela tiene ya
fletados y en disposición de emprender
el viaje de estudio comercial, un hermo-
so buque de regular tonelaje y excelen-
tes cualidades marineras, el cual llegará
á Barcelona dentro de unos días.

El Ayuntamiento y la Diputación han
ingresado ya en la caja de la Escuela
las subvenciones que prometieron para
sufragar las pensiones de alumnos; sólo
el Estado se resiste á pagar su subven-
ción, para lo cual se opone á conceder
concurso á las plazas de pensados que
se le señalaron, á pesar de figurar la
subvención en los actuales presupuestos
aprobados por las Cortes. Parece que
los catalanes, tanto si el Estado da la
subvención como si no la da, están dis-
puestos á seguir adelante con su idea.»

Junta local de Reformas Sociales

Anoche se reunió en el despacho
del Alcalde señor Castaño y bajo la
presidencia de éste, la Junta Local de
Reformas sociales, asistiendo los se-
ñores Oliver, Pujol, Casasnovas, Ro-
ca, Rosselló, Bauzá, Mari y el In-
spector del trabajo señor Sancho.

Se aprobó el acta de la sesión an-
terior.

Se dió cuenta de una comunicación
del Sindicato de escribientes, acor-
dando contestarle en el sentido de
que no es de la competencia de la Jun-
ta la resolución del caso propuesto.

Se habló extensamente del trabajo
de niños en varias industrias y se
convino en que el señor Inspector del
trabajo siga obligando al cumplimen-
to de la ley y sea exigente en que los
menores tengan instrucción primaria
conforme preceptiva la ley.

Y después de otros asuntos de me-
nor interés, se levantó la sesión.

La enseñanza en España en 1906-1907

Por el ministerio de Instrucción pú-
blica se ha editado la estadística de la
enseñanza en España durante el curso
de 1906 á 1907.

Es un trabajo curioso, por los datos
que reúne y por el método con que han
sido recogidos.

Se divide en cuatro partes. La prime-
ra se refiere al personal directivo de la
enseñanza; la segunda, á los alumnos
que en dicho curso ingresaron en cada
centro, grados ó revalidas conferidos y
títulos expedidos, ingresos y gastos y
matrícula oficial; la tercera es la com-
paración de la enseñanza oficial de cada
centro docente con la no oficial; la cuar-
ta encierra los totales que indican el nú-
mero de alumnos que ingresaron y ter-
minaron en todas las carreras y profesio-
nes.

Examinando los cuadros de la matrí-
cula y exámenes de la enseñanza uni-
versitaria, que van expuestos con todo
el detalle posible, á diferencia de los
demás centros, de los que sólo se publi-
ca el resumen, llama la atención lo de-
sieratos que se encuentran los estudios
de la Facultad de Filosofía y Letras en
todas sus secciones, siendo muchas las
asignaturas en que el profesor explica

todo el curso á uno ó dos alumnos, y si-
gunas, pocas, en que aquél no tiene á
quién explicar por no haberse matricu-
lado ni un solo alumno.

Así resulta el caso extraño, según los
datos oficiales, que en la Facultad de
Filosofía y Letras, si se prescinde de los
alumnos del preparatorio de Derecho,
son más los catráticos que los alum-
nos. Algo semejante ocurre en algunas
secciones de la Facultad de Ciencias,
lo cual demuestra, desgraciadamente,
cuanto le falta todavía á nuestro país
para orientarse en el camino de la acti-
vidad moderna y de la vida práctica.

En el curso de 1906-907 se han expe-
dido en todas las Universidades de Es-
paña donde se hacen estos estudios,
cinco títulos de licenciado en Ciencias
químicas.

En ambos, los abogados y los mé-
dicos abundan. Setecientos veintisiete
alumnos se han licenciado en Derecho y
685 en Medicina.

De las cuatro Facultades de Farmacia
de Madrid, Barcelona, Granada y San-
tiago, han salido 245 farmacéuticos.

Licenciados en Filosofía y Letras,
sección de Letras, 15; sección de His-
toria, 11. Licenciados en Ciencias exac-
tas, ocho. Ciencias físicas, tres. Cien-
cias químicas, cinco. Ciencias naturales,
tres.

Lo recaudado en las Universidades
de España, en metálico y papel de pa-
gos al Estado, asciende durante el ci-
clo curso á 3.403.583 pesetas.

La Universidad que ha recaudado más
es la de Madrid, que figura en la esta-
dística con 1.045.785 pesetas.

La que menos, Oviedo, con 53.773
pesetas.

Lo gastado por el Estado en enseñan-
za Universitaria, asciende á 3.308.809
pesetas.

Fiestas en el Terreno

El próximo domingo se celebrará
la fiesta cívica en el caserío del Ter-
reno, dedicada á Nuestra Señora de la
Salud.

El lunes, víspera de la fiesta, á las
nueve de la noche tendrá lugar baile
público con arreglo al siguiente pro-
grama:

Primera parte.—1.º Sinfonía por
la banda de música; 2.º «La Palma»;
3.º «Sevillanas»; 4.º «Las Pujadas»;
5.º «Baile inglés»; 6.º «Bolerías de
Madrid»; 7.º «Terceto» baile francé-
s y 8.º «La Flamenca».

Descanso; Segunda parte.—1.º
«El Jarabe Andaluz»; 2.º «Petene-
ras»; 3.º Andantes y Polka «La Ve-
ne»; 4.º Vals jota «El Aragónés»; 5.º
«La Farruca».

Al siguiente día por la mañana,
reparto de las tradicionales *cocas* á
los cofrades, con gaita y tamboril.

A las doce carreras de hombres y
niños en la calle de la Bonanova; por
la tarde, á las cuatro, carreras de
cintas en la misma calle, amenizando
el acto la banda de música de la Mi-
sericordia.

A la diez de la noche la Música
del Regimiento de Infantería de Pal-
ma tocará en un catafalco escogidas
piezas.

En los escaparates de «Cana Ma-
ría d'es Cego» se hallan expuestas
las cintas para las carreras ciclistas
que se celebrarán en dicha fiesta.

Son en número de 72 y las hay
entre ellas muy vistosas, primorosamente
bordadas y pintadas al óleo,
con inscripciones alusivas, de buen
gusto.

Los ciclistas que quieran inscribir-
se pueden hacerlo en el Estanco del
Terreno, calle de Alfonso XII.

Reformas en el «Bellver»

Después de larga temporada de
descanso salió ayer tarde para Mar-
sella el vapor correo *Bellver* abarro-
tado de carga y unos 30 pasajeros.

Durante el tiempo que ha estado
amarrado el *Bellver* ha sido objeto
de importantes mejoras en la cámara
de segunda.

El antiguo tambucho que daba en-
trada á esta cámara y que tan mal
efecto hacia ha sido cambiado por
otro de grandes dimensiones, el que
da acceso por dos puertas de una
ámplia y elegante escalera.

La distribución de los camarotes
ha sido totalmente cambiada, con lo
cual se aumentará el número de es-
tos, así como también las comodida-
des del pasaje.

Un amplio salón comedor colocado
en la parte de popa se destina al ser-
vicio de los pasajeros.

Las reformas si bien están todas
comenzadas, tardarán algún tiempo
en estar concluidas.

Con estas y las realizadas en la
cámara de primera y otras que se
piensan llevar á cabo, el vapor *Bell-
ver* quedará de excelentes condicio-
nes para el pasaje.

La vacante de Arquitecto Provincial

Terminado el plazo para la admi-
sión de solicitudes de los aspirantes
á la plaza de arquitecto de provincia
en el concurso abierto por nuestra
Diputación Provincial, hemos habla-
do con un diputado acerca de la fe-
cha en que se resolverá el concurso.

La resolución de este asunto, nos
dijo, no está lejana por cuanto la co-
misión especial tiene ya casi ultima-
do el estudio de las condiciones de
los concursantes y el lunes quedará
terminado en una última reunión.

La sesión de la Diputación en que
ha de resolverse el concurso, se ce-
lebrará probablemente en la semana
entrante, ó á más tardar á principios
de la otra.

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR
1.ª SECCIÓN—Preparación completa para
CARRERAS MILITARES Y CIVILES
2.ª SECCIÓN—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del
Bachillerato y ejercicios para el grado.
3.ª SECCIÓN—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo.
Se admiten internos OBISPO, 13

COMPANIA GENERAL DE LECHE PURAS
Sociedad anónima por acciones.—Capital 1.900.000 francos
Leche condensada, sin desnatar
Pídense en todos los Establecimientos bien surtidos
Proveedores efectivos en Francia del MINISTERIO DE LA
MARINA, del MINISTERIO DE LAS COLONIAS, de los HOSPI-
tales de la ciudad de París y del servicio de sanidad del MINIS-
TERIO DE LA GUERRA, etc., etc.
Para informes en las islas Baleares: A. AYRES, Sindicato,
175, Palma.

Parece, por las noticias que circulan,
que el concursante favorecido con
el nombramiento de arquitecto
provincial será el señor Roca. Esto
es lo que sin mucha dificultad se al-
canza de lo que se dice en los cen-
tros donde por su naturaleza se ha-
bla de este asunto.

De Sociedad

En el vapor «Bellver» marcharon ayer
tarde para Marsella, entre otros pasaje-
ros don Alberto Alós y señora, don Cayetano
Forteza, don Francisco Pons, don Fran-
cisco Perelló, don Juan Alemañy, don Mi-
guel Caldentey, don Andrés Pons, don
Jaime Rosselló, don Jaime Guardiola, don
Miguel Rubí, don Miguel Gayá y don Juan
Moragues.

Ayer llegó á esta ciudad don Alejandro
Crespo, Catedrático de la Escuela Superi-
or de Comercio de Madrid y hermano
del catedrático de francés de la de esta
ciudad.

En el vapor «Miramar» llegaron ayer
mañana de Barcelona, entre otros pasaje-
ros, don Mateo Garau y señora, don Juan
Gazá, don Juan Vila, don Emilio Planas,
don Ramón Bover, don José Balet y her-
mana, don Francisco Portas, don Damián
Mayol y señora y don José M.ª Blanch.

También llegó el propietario de «La Ul-
tima Hora», don José Tous acompañado de
su hija María y su hermana política, los
cuales han permanecido unos días en Bar-
celona.

Procedente de sus posesiones de Reque-
sens llegó ayer mañana el Senador del
Reino don Fernando Truyols.

A bordo del vapor «Isteño» salieron ayer
para Ibiza; don Mariano Planells, don Vi-
cente Ferrer y don Antonio Tur y para
Valencia, don Francisco Jordá, don Barto-
lomé Pujol y señora don Emilio Fuster,
don José García, doña Dolores López y
don Emilio Arias.

En el mismo vapor se embarcó para Ibi-
za el diputado á Cortes por aquella isla don
Luis Tur.

Desde ayer se encuentra en Palma el
profesor de Caligrafía del Instituto, señor
Serra.

Nuestro amigo el dueño de la conocida
panadería de la Plaza de Santa Eulalia ha
emprendido un viaje á París y á Londres
con objeto de estudiar la fabricación del
pan de gluten.

Junta de emigración

El miércoles próximo, día 9, debe
reunirse en el despacho del señor
Governador la Junta provincial de
emigración.

En dicha reunión se dará posesión
como vocal de la Junta, al segundo
Comandante de Marina de esta pro-
vincia.

Además tratará del asunto relativo
á las casas consignatarias autoriza-
das para el despacho de emigrantes,
siendo requisito indispensable para
ponerse en condiciones la constitu-
ción de un depósito de 25.000 pese-
tas.

Banderas y colgaduras

Por real orden del ministerio de Ha-
cienda se dispone que por la Dirección
de Aduanas se celebre un concurso con
el fin de dotar á las Administraciones de
Aduanas de las banderas y colgaduras
que necesitan.

Las principales condiciones de que
consta la real orden indicada son las si-
guientes:
Las banderas deberán ser confeccio-
nadas con el tejido de lana propio para
esos casos, de fabricación nacional, y
estar provistas de una jereza con el
interior de cuerda, dispuestas para izar-
las.

Deberán ser de tres listas, á lo largo
la alta y baja, encarnada, y la de eme-
dido amarillo.
En el centro de esta última deberá te-
ner estampado el escudo nacional, con
los cuatro siguientes cuarteles:
1.º Castiello de oro (amarillo) en cam-
po de gules (blanco).
2.º León de gules (encarnado) en es-
cudo de plata (blanco).
3.º Cuatro barras de gules (encarnadas)
en campo de oro (amarillo).
4.º Cadena en negro puesta en orla,
cruz y sotuer en campo de gules (encarnado).
A ambos lados del escudo deberá te-
ner estampado en azul oscuro el emblema
del cuerpo de Aduanas, formado por el
cuerno de Mercurio entre la palma y la
encina, con remate de la corona real
española.
Las colgaduras deberán ser fabricadas
con tejido de lana, de fabricación del

país, con los colores nacionales, á tres
listas forradas de percalina y provistas
de cintas sujetas.

El plazo para la admisión de proposi-
ciones se fija en dos meses, á contar
desde la fecha de la publicación del
anuncio en la «Gaceta de Madrid», y
deberán hacerse en papel timbrado de la
clase undécima, y se presentarán en la
Dirección general de Aduanas, bajo so-
bre cerrado.

Para poder tomar parte en este con-
curso deberá acreditarse estar al corrien-
te del pago de la contribución industrial
y el haber depositado en la caja general
de depósitos, á disposición de este cen-
tro directivo, la suma de 2.000 pese-
tas.

La adjudicación del servicio lo hará el
ministro de Hacienda á propuesta de la
junta que al efecto ha sido nombrada bajo
la presidencia del señor Director gene-
ral de Aduanas, teniendo en cuenta no
solo el precio sino también la calidad
y condiciones de los efectos.

Se fija como tipo máximo para cada
bandera confeccionada con el escudo,
driza para izarla y caja de hoja de lata,
en 75 pesetas, para el modelo núm. 1, en
60 pesetas para el modelo núm. 2 y en
51 pesetas para el modelo núm. 3.

Para las colgaduras, á 9 pesetas cada
metro confeccionado.
Los pagos estarán sujetos al impuesto
del 1 por 100 y dos décimas así como
el que se exija por razón de contratos
de derechos reales correspondientes.

El cupo de Baleares

Como consecuencia del R. D. fijan-
do en 50.000 el número de reclutas en
el presente cupo ha correspondido
ingresar en filas en las diferentes zo-
nas de las Baleares los siguientes cu-
pos:

Palma 549 reclutas de los 862 mo-
zos.

Inca 563 reclutas de los 884 mozos.

TELEGRAMAS

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

¿Qué hará Abd-el-Aziz?
Madrid 4 a las 14.—Las noticias de Marruecos son contradictorias.

Unas dan al Sultan Abd-el-Aziz como animoso y que se apronta para proseguir la campaña guerrera a fin de reconquistar su poderío.

Otros lo pintan decaído, desalentado, dispuesto a ceder el trono a su hermano y retirarse a la vida privada.

Nota de Francia y España a las potencias

Madrid 5 a las 0'35.—Pasado mañana se entregará a las potencias signatarias del acta de Algeciras una nota diplomática de Francia y España sobre el reconocimiento de Muley Hafid.

EL INCENDIO EN EL MUELLE DE CADIZ

Continúa el fuego con intensidad.—Casetta destruida

Madrid 4 a las 16'45.—Comunican de Cádiz que sigue tomando incremento el incendio del almacén de efectos navales establecido en el muelle.

Violentas llamas devastan cuanto a su paso encuentran.

La caseta de carabineros inmediata al almacén ha sido destruida para cortar el avance del fuego.

Unicamente se ha salvado la Expedienta de tabacos.

Más detalles del incendio en el muelle de Cádiz.—Perdidas.—Tres heridos

Madrid 4 a las 16'45.—Nuevas noticias recibidas de Cádiz dan cuenta que han llegado fuerzas militares y de la benemérita para auxiliar los trabajos de extinción del fuego.

Las autoridades han dado ciertas disposiciones para evitar un siniestro a la población con motivo del peligro de que el fuego alcance a los cables eléctricos.

El aspecto del muelle es imponente. Las pérdidas se calculan en 20.000 duros.

Han sido recogidos tres heridos. Continúa el incendio en el muelle de Cádiz

Madrid 4 a las 16'45.—Siguen los activos é incansables trabajos para localizar el fuego del arsenal sin que hasta ahora se haya conseguido.

No se han recibido noticias de que hayan ocurrido nuevas desgracias personales.

COTIZACIONES

Madrid 4 a las 16'40

Interior contado 84'25
Interior fin de mes 84'35
Amortizable, 5 p8 101'35
Amortizable nuevo sin cupón 90'00
Banco de España 451'00
Compañía Tabacalera 400'00
Franco 12'00
Libras 28'16
Exterior (sin cupón) 96'40

NOTICIAS SUELTAS

Cupos de la contribución rústica y urbana para Baleares.

Madrid 4 a las 11'25.—En la Gaceta se publica hoy el reparto de los cupos de contribución territorial y urbana para el año 1909.

Según dicho repartimiento corresponden a Baleares 1.707.371 pesetas por concepto de territorial y por el de urbana 685.355 pesetas.

Viaje del señor Maura
Madrid 4 a las 12'10.—Comunican de Vitoria que anoche llegó a dicha población el Sr. Maura acompañado de su secretario particular don Prudencio Rovira, hospedándose en el hotel Quinanilla.

Ambos viajan de riguroso incógnito.

Se cree que hoy marchará el señor Maura a San Sebastián para recibir a S. M. el Rey.

Fiesta liberal.—Viaje de los Reyes
Madrid 4 a las 13.—Los periódicos liberales de esta corte se proponen celebrar con pompa el aniversario del 28 de Septiembre.

Noticias de San Sebastián dan como probable la prolongación de la estancia del Rey en dicha ciudad hasta el 22 del corriente, habiendo circulado la noticia de que a mediados de Octubre es probable vayan el Rey y la Reina a Barcelona.

Viajeros reales
Madrid 4 a las 13.—Dicen de Berlín que han sido objeto de toda clase de atenciones por parte de la familia real la princesa de Grecia y su hijo Jorge.

El Rey Eduardo de Inglaterra se ha despedido de sus relaciones de Marienba.

Hoy emprende el regreso a Inglaterra.

Firma regia
Madrid 4 a las 16'10.—Comunican de San Sebastián que S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos: dividiendo el territorio de la península e islas adyacentes en 59 zonas para los efectos de inspección de primera enseñanza; y aprobando el pliego de condiciones generales para la contratación de obras para las construcciones civiles que corren a cargo del ministerio de Instrucción pública.

La campaña contra los agentes de la emigración

Madrid 4 a las 20'25.—Según las noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernación, se sabe que en vista de la campaña emprendida por el Gobierno contra los agentes de emigración las casas encargadas de dicha industria han ordenado a los agentes que se retiren de reclutar emigrantes.

Se añade que varios de éstos, que hacían propaganda en la provincia de Logroño huyeron para librarse de la persecución de que eran objeto por parte de los agentes de la autoridad.

Viaje de los Reyes a Viena.—Firma de S. M.

Madrid 4 a las 20'25.—Dicen de San Sebastián que el señor Maura hablando respecto al viaje regio ha dicho que los Reyes don Alfonso y doña Victoria marcharán a Viena del 26 al 27 de los corrientes.

El presidente del Consejo ha puesto a la firma regia el decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Lérida a don Andrés Gutiérrez de la Vega.

Además firmó S. M. otros decretos de personal de Telégrafos.

Manifestaciones del señor Maura
Madrid 4 a las 20'25.—Comunican de San Sebastián que el señor Maura pone en duda la noticia circulada respecto a la entrevista en la isla de Cortegada de los Reyes don Alfonso y Eduardo de Inglaterra.

Después añadió el señor Maura que en la primera quincena de Octubre próximo las Cortes reanudarán las sesiones.

Desprendimiento de tierras.—Cinco obreros sepultados.

Madrid 5 a las 0'30.—Comunican de San Sebastián que en una cantera situada a unos tres kilómetros de esta ciudad, ha ocurrido un desprendimiento de tierras, sepultando a cinco obreros que trabajaban en la misma.

Dos de ellos, llamados Salvador Elisegui y José Albizú, han sido extraídos ya, pero sin vida, calculándose que los cuerpos de los tres restantes obreros, Ignacio Pelleria, José Ayerdi y Raimundo Ureta, por encontrarse más profundos no podrán extraerse hasta el amanecer.

Regreso del señor Maura.—Comisión regia a Guinea

Madrid 5 a las 0'35.—Dícese que el miércoles próximo regresará el señor Maura a Madrid, celebrándose el jueves Consejo de ministros.

Ha marchado a Cádiz una comisión regia que va a depurar las responsabilidades que puedan resultar de las denuncias sobre supuestos abusos cometidos en las posesiones de Guinea.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Homenaje a la estatua de Casanova
Barcelona 4 a las 19'15.—Varias sociedades catalanistas, el día 11 de los corrientes colocarán coronas a la estatua de Casanova, celebrando otros actos de homenaje.

Acudirán en manifestación pública.

Explosión de un petardo.—Desperfectos
Barcelona 4 a las 19'15.—Esta madrugada ha estallado un petardo en una cervecera del pueblo de Son Cugat del Vallés, causando desperfectos en el edificio y la rotura de los cristales.

Se cree que se trata de una venganza personal.

Se practican gestiones para detener al autor del hecho.

Los carlistas catalanes.—Catalanes a Zaragoza
Barcelona 4 a las 19'15.—Los

carlistas catalanes este año se muestran incansables en la celebración d'aplecs. Se anuncia ya otro para el 27 del corriente en Nuestra Señora de Canet de Mar.

La comisión barcelonesa que va a Zaragoza, con motivo de la inauguración del museo de arte catalán, permanecerá hasta el 9 del corriente en dicha ciudad.

Se preparan lucidos festejos en honor de los catalanes.

La visita probable de M. Fallières
Barcelona 4 a las 19'15.—La noticia lanzada de la probable visita del presidente de la República francesa a esta población ha producido mucho entusiasmo, especialmente entre los elementos republicanos.

Se celebrarán algunos actos de importancia para agasajarlo.

Sumario terminado
Barcelona 4 a las 19'15.—El Juez de Instrucción del distrito del Oeste ha dictado auto de terminación del sumario instruido con motivo del atentado de Hostafranchs, reñitiéndolo a la audiencia provincial.

Estado del sumario sobre la explosión en el vapor Golondrina

Barcelona 4 a las 19'15.—Los peritos nombrados para cotejar la letra del procesado Cuyás con la de los pasquines fijados el día de la ejecución de Juan Rull han pedido la práctica de una nueva diligencia antes de dar su dictamen.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Lirico
Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con nuevas atracciones. Días laborables de 7 a 11, festivos y domingos de 4 a 11.

Entrada general: 10 cént.

La Protectora
Todos los días laborables de 7 y media a 11 y domingos y días festivos de 4 y media a 11 funciones de Cinematógrafo.

Entrada general: 10 cént.

ESTANTERIA

Se vende, en inmejorable estado. Diríjase Galera, 25, (tienda).

Colegio de primera enseñanza

Repaso para el Bachillerato
Preparación para la carrera del Magisterio.—Elemental y Superior.

CALIGRAFIA.—Las lecciones se estudiarán en el mismo centro, siempre bajo la dirección de un profesor especial.

Clases para dependientes de comercio, a las nueve de la noche.

DIRECTOR: Don Juan Capó Valls de Padrinas.

Concepción, 3, principal, Palma

Leche condensada

de la Vaquería de «La Punta» propiedad de Don Juan Orlandis

CERTIFICADO
Laboratorio Químico-Biológico del Colegio Médico-Farmacéutico de Palma de Mallorca.

Examinada una muestra de Leche condensada procedente de la Vaquería de «La Punta» ha dado como resultado, estar constituida por una mezcla de leche y azúcar sin que se haya podido demostrar la presencia de sustancia extraña de ninguna clase.

El estado de conservación es perfecta no notándose la presencia de microorganismo en la muestra analizada.

Palma 10 Agosto 1908.—El Director, J. Sampol.—Es copia del original.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO e INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIMIR SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo folleto a quien lo pide

MIGUEL FERRER DENTISTA

Participa a su numerosa clientela y al público en general haber trasladado su Gabinete Odontológico a la calle de BROSA núm. 3, piso principal, (frente la Perfumería de Canals), ofreciendo su nuevo domicilio y los servicios de su especialidad.

PERIODICOS Y REVISTAS

De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

los opositores el conocimiento de un idioma extranjero: francés, inglés, alemán ó italiano.

El crucero alemán «Hertha»

Ayer continuó fondeado en el mismo puesto el crucero alemán «Hertha» escuela de guardias marinas alemanes.

Por la mañana saltaron a tierra con objeto de hacer las compras de viveres varios encargados.

En una falúa fueron traídos al muelle unos 30 sacos de ropa sucia que fueron colocados en varios carros y llevados a unos lavaderos particulares.

A las once de la mañana vino a tierra en una falúa de vapor el comandante del «Hertha» Mr. Lourau y su ayudante, los cuales acompañados del señor cónsul en Palma pasaron a cumplimentar las autoridades de esta población.

Por la tarde pasaron a bordo del «Hertha» para devolver la visita al comandante, el señor Gobernador civil en traje de uniforme, el acaide accidental señor Castaño, el comandante de E. M. señor Marqués de Zayas y el coronel señor Más, quienes se embarcaron en la falúa de carabineros, regresando a cosa de las seis.

Notas del mar

El «Martín Saenz»
De tránsito para la Habana y escalas, entró ayer mañana en nuestro puerto amarrando sus cabos de popa en el espigón nuevo, el vapor trasatlántico «Martín Saenz».

Dicho vapor embarcó unas cincuenta toneladas de carga, consistente en cajas de ajos, conserva de tomate y calzado.

También embarcó algunos pasajeros. El «Martín Saenz» abandonó el puerto al anochecer.

El «Ciérvana»
Ayer fondeó por segunda vez en este puerto el vapor español «Ciérvana».

La casa consignataria de este vapor ha resuelto que el «Ciérvana» haga escala en nuestro puerto en sus viajes de cabotaje por la costa de Levante.

Parece que esta nueva línea encierra ventajas para los comerciantes de esta plaza, dadas las facilidades que tendrán de comunicar directamente con puertos que antes no podían.

En su viaje último trajo a esta plaza 520 sacos de trigo, 500 de salvado y 143 de avena.

El «Ciérvana» salió a las cuatro y media para Barcelona.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer.
Procedente de Barcelona llegó a las cinco de la mañana el vapor correo «Miramar», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

A las doce y media zarpó para Valencia el vapor correo «Isleño», embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

A las cinco de la tarde zarpó para Marsella el vapor «Bellver», embarcando 61 pasajeros y mucha carga.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Clara en honor de Nuestra Señora de la Cueva Santa: Exposición a las siete, a las diez Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde a las siete continuación de la novena, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Oratorio de Nuestra Señora de la Salud (Terreno) en honor de la Virgen su Titular: Exposición a las siete y seguidamente misa rezada; a las siete y media y ocho y media misa y al anochecer Rosario, novena solemne y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Merced, a las siete Misa votiva y al anochecer Rosario, visita a Nuestra Señora Madre y Salve cantada.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Piedad, en Santa Eulalia.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en el Oratorio de Nuestra Señora de la Salud (Terreno) dedicadas a la Virgen su Titular: A las cinco misa, a las siete y media exposición y misa, a las diez y media Misa mayor, al anochecer Rosario, novena solemne y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Miguel en honor de Nuestra Señora de la Salud: Exposición a las seis y media, a las diez Horas y Misa mayor, a las once continuará la novena, la que se repetirá al anochecer, después de los actos de coro, reservándose después S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el R. P. Miguel Atcover, S. J.

En San Nicolás, a las seis y a las once y tres cuartos, durante una misa, continuarán las dos acostumbradas novenas dedicadas a Nuestra de Lluich.

En Santa Fé al anochecer, empezará la novena en honor de la Virgen del Buen Camino, con sermón por el R. P. Luis Casas, S. J.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Escalvos del Santísimo Sacramento; a las diez Misa mayor con exposición, sermón y procesión por el interior de la iglesia; por la noche el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con exposición del Santísimo.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general; por la tarde, a las siete, el ejercicio del Sagrado Corazón, sermón y reserva de S. D. M.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, misa de Comunión general para los Terciarios de Santo Domingo;

por la tarde a las cuatro el ejercicio mensual.

En el Socorro, primer domingo de mes, a las siete y media misa de Comunión general con plática para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde a las siete Rosario y ejercicio de la Hora Santa con los cánticos propios de este acto.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Camino, en Santa Cruz.

Santoral
Hoy.—San Lorenzo Justinián y santa Obdulia.

Mañana.—Nuestra Señora de la Consolación, santos Zacarías profeta, Eugenio obispo y Petronio.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

El Libro de la Mujer-Eva Reina
Este es el título de una útil obra para la mujer, que cuidadosamente editada, acaba de publicar la casa editorial de Araucario de Barcelona.

Su autora, la marquesa María Majocchi, conocida con el pseudónimo de «Jolanda», es admirada entre las escritoras italianas por la delicadeza de sus sentimientos, esquisitez de su alma femenina, consagrada, después de brillantes triunfos literarios, a escribir por y para la mujer.

Y este libro, como indica su título, más que ninguno está dedicado a la mujer, pues que él, aún sin perjuicio de la poesía y sentimiento que imprime su autora a todas sus obras, contiene consejos y norma de la vida femenina contemporánea, sobre la elegancia, la belleza, el amor, costumbres sociales, moral, educación, higiene, historia y cultura, conocimientos indispensables a la mujer.

«Eva Reina», dice su autora, no es un galanteo, no es un libro de moral ó de educación, no es un manual de Higiene y economía doméstica, ni una guía de elegancia ó un tratado de psicología; pero es quizá a poco de todo esto, ya que concurrendo a formar, armoniosamente fundidos juntos todos estos elementos, debe crear en mi intención y en mi deseo una especie de guía práctica ideal a un tiempo, de la vida femenina, cual las exigencias de nuestros tiempos la reclama en su múltiple misión familiar y civil, mientras viene seguido en rápida síntesis el desarrollo a través de la edad, las circunstancias, las clases sociales.

El libro de «Jolanda» esmeradamente traducido, va precedido de un prólogo de la culta escritora Carmen de Burgos Seguí (Colombine) en el que presenta la delicada silueta moral y literaria de su autora.

Aunque en «El Libro de la Mujer» se tratan en algunos de sus capítulos, asuntos de índole delicada é íntima, y se habla de todo aquello que es popular en el sagrado mundo femenino, constituye una obra que puede ser leída por la más austera señorita, pues no hay palabra que pueda ofender ó irritar.

«Eva Reina» es en suma el libro ideal de la mujer española y americana, y un compendio completo de educación espiritual y moral y de estética femenina.

Forma dos tomos en 4.º vendiéndose al precio de 6 pesetas en rústica y de 8 encuadernados en tela.

ESTADÍSTICA

Nacimientos
Del día 30 de Agosto al 1.º de Septiembre.—Varones: 7.—Hembras: 4.

Matrimonios
Día 30.—Don Luis Roca y Esteve con doña María Magdalena Balaguer Pujol. —Don Antonio Vallés Company con doña Isabel Terrasa y Estarellas.

Día 31.—Ninguno.

Día 1.º de Septiembre.—Don Miguel Mesquida Mora con doña María March Bennasar.

Defunciones
Día 30.—Juan Juan Pou, 27 meses, Termino, raquitismo.—María Mas Mora 62 años, casada, c. Estudio General, cirrosis.—Francisco Valls Aguiló 67 años, casado, Plaza Mayor arterio esclerosis.

Día 31.—Jaime Colom Alzamora, 64 años, casado, c. Jaime Ferrer laringitis crónica.—María Terrasa Cardell, 33 años, casada, p. Mercado, tuberculosis.

Día 1.º de Septiembre.—María Luisa Ramis 31 años, casada, c. Poquet, puerperio.—Antonia Huguet Sabater, 18 meses p. Cuartera asistolia.—Catalina Vaquer Pou, 9 meses, Termino, diarrea.

Sociedades y Corporaciones

La Económica
Por acuerdo del Consejo de Administración de «La Económica», y a los efectos de los artículos 18 y 21, caso 10 de los Estatutos, se convoca a los señores Accionistas para la Junta general extraordinaria que se celebrará el 11 de Septiembre próximo venidero a las cuatro de la tarde, en las Oficinas de la Sociedad, en primera convocatoria, y para el lunes 14 a la misma hora y en el mismo local en segunda convocatoria, en el caso de no reunirse el número de acciones necesario para la celebración de la primera.

Los señores accionistas para asistir a la Junta deberán depositar sus acciones en la Caja Social, (Verif. 3), con 24 horas de anticipación a la celebración de la misma.

Palma 24 Agosto de 1908.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Asistencia Palmesana
Sociedad de socorros mútuos
En la Secretaría de esta Sociedad se hallan expuestas las bases a que han de sujetarse los que solicitan la plaza de consejero de esta Sociedad, vacante por dimisión del que la desempeñaba.

Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes al señor Presidente, hasta el día 13 de Septiembre a las cuatro y media de la tarde.

Palma 30 de Agosto de 1908.—El Presidente, Domingo Torrens Roca.—P. A. de la J. de G.; El Secretario, José Toribio Llobet.

Cerveza LA FORTIFICANTE
Véase anuncio 4.º página.

CONSEJO.— Toda persona artritica deberá usar los baños generales calientes preparados con Sales timoladas de Mediana de Aragón. V. anuncio 4.º plana.

ja que no podemos menos de creer razonada.

Una visita al señor Alcalde
Ayer a las doce las verduleras en número de unas cincuenta se dirigieron en manifestación pacífica a la Casa Consistorial.

El señor Alcalde recibió a una Comisión de aquellas que se presentaron en actitud atenta y respetuosa.

Expusieron a la referida autoridad los perjuicios que el acuerdo les irrogaba esperando que se modificaria en forma que no perjudicara sus intereses.

El señor Castaño les contestó que procurasen cumplir dicho acuerdo y que el miércoles próximo comunicaría las quejas que le habían expuesto al Ayuntamiento para que este resolviera como mejor le parezca.

Las vendedoras se retiraron con la esperanza de que el acuerdo será modificado en el sentido de no permitir que la verdura que queda almacenada un día para otro lo sea sin las debidas condiciones.

Crónica de Sports

Náutica
Los regatas que tuvieron lugar el domingo próximo pasado, en el Molinar de Levante, han servido para despertar el entusiasmo entre los aficionados a dicho sport.

Se proyectan ya una serie de regatas, antes de terminar la actual temporada veraniega.

Mañana por la tarde se verificará una regata, en la que tomarán parte un laud de 27 palmas de eslora, propiedad de don Miguel Perelló, y un bote de 24, propiedad de don Matias Bennasar, cuyos buques serán patroneados por sus respectivos propietarios.

La particularidad de esta regata, es que los contendientes sólo podrán usar las velas ordinarias, de reducidas dimensiones.

El recorrido lo marcará un distinguido aficionado quien a bordo de su laud de mayor porte, se colocará a una altura determinada, en la bahía, y a él deben dar la vuelta los corredores.

El que pierda la regata pagará media docena de pollos, con los que se celebrará una comida.

Tal es la animación que reina entre los aficionados al sport náutico en dicho caserío, que entre ellos cunde la idea de fundar una sociedad dedicada al fomento de dicho sport, a cuyo efecto esta noche a las nueve se celebrará una reunión, en el café de Can Marrón, para tratar de la constitución de dicha entidad.

Los socios a ella inscritos sufragarán una pequeña cuota mensual, de cuyos fondos se adquirirán objetos de pesca para distribuirlos en las regatas que tendrán lugar el verano próximo.

Riñas

Ayer tarde ocurrió una riña entre un obrero de la carpintería del señor Labrés y el capataz del taller.

Según parece, éste amonestó al primero por un trabajo que no reunía las debidas condiciones y al salir del taller disputaron ambos, resultando el capataz con algunas ligeras contusiones.

El agrésor ha sido puesto a disposición del señor Juez competente.

Anteanoche al pasar por la calle de Catalá un individuo llamado Nicolás Cortés Cortés, fué agredido sin motivo justificado por José Sanchez Valenti, produciéndole ligeras contusiones.

Este fué denunciado por la policía al Juez municipal respectivo.

Un incendio en Manacor

Comunican de Manacor que en la noche del 2 al 3 del actual se declaró un incendio en el pajar del predio Pla de Son Fangos de aquel término municipal.

El fuego se comunicó a un depósito de palos tomando desde los primeros momentos gran incremento.

LAS MONJAS

VESTIDOS Y BLUSAS DE PRIMAVERA

Se acaban de recibir grandes colecciones

PRECIOS INFINITAMENTE BAJOS

ESTABLECIMIENTO EN PALMA DE MALLORCA



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Domestica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



ESTABLECIMIENTO

PALMA DE MALLORCA

Jaime II, 4

FLAN HUEVOL FLAN

Postre sabrosísimo para 6 personas

Las especias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, Nís, Limón, Vainilla, Café, Chocolate, Alcañada, Naranja, Frambuesa y Pistacho.

Con el Flan-Huevol puede hacerse un helado delicioso de todas las especias para uso en cualquier momento.

Precio: 65 CÉNTIMOS cada cajita

Al por mayor COMPAÑIA HUEVOL Calle San Martín, 46-SAN SEBASTIAN

De venta: Colmados, Ultramarinos y Pastelerías

LLOYD SABAUDO

El 18 de Septiembre, saldrá del puerto de BARCELONA, directo para

BUENOS AIRES

el nuevo y rápido vapor de 14.000 toneladas

PRINCIPE DI UDINE

empleando en la travesía únicamente.

15 días

Luj. especial para pasajeros de 1.ª clase. Segunda clase especial á fr. 375.

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos—Comedores con mesas—Cocina española

El 7 de Octubre, saldrá también de Barcelona, el

TOMASO DI SAVOIA

Para informes, dirigirse calle del Mar, número 49, principal Palma

SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARITIMOS A VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Septiembre de 1908

Línea directa para el Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de Septiembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Línea para el Brasil

Saldrá de Barcelona el día 17 de Septiembre para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ITALIE

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: RIPOLL Y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Depilatorio Maria Stuard

Usando este Depilatorio nunca tendreis vello

La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre bien parecida

El Depilatorio Maria Stuard

N.º 1.—Para que desaparezca el vello N.º 2.—Para que desaparezca el pelo

Los prospectos explican el modo facil de usarlo.—De venta en Palma de Mallorca: Droguería de la Sra. Viuda de José Juan, calle Marina, 20, 22, y 24 y principales droguerías y perfumerías de España y Portugal.

CERVEZA LA FORTIFICANTE

Procedimiento de Mr. Henri Rinck de Lyon

Producto completamente nuevo

Por dictámenes y juicios críticos que han emitido las más notables eminencias médicas, pueden conocerse plenamente que la cerveza La Fortificante es el reconstituyente, el fortificante por excelencia.

La Fortificante es exquisita, agradable, tanto como pueden serlo las más renombradas cervezas extranjeras.

Podrían enumerarse los muchos casos en que sería eficaz La Fortificante.

Bastará decir que siempre que falte el hierro ó el fósforo, en el organismo humano, se puede estar seguro de su reprobación.

Como el hierro y el fósforo están contenidos en La Fortificante, en forma tan notable y especial, NUNCA ENCO TRADAPR nadie, tiene las ventajas de no producir el ennegrecimiento de los dientes, gastritis, constipación, etc., etc., que con tanta frecuencia resulta con muchos pregonados reconstituyentes.

Si se padece neurastenia, debilidad, empobrecimiento de la sangre, anemia, raquitismo, hemorragias, escrofulismo, INPETENCIA, tomad La Fortificante.

De venta: CENTRO FARMACEUTICO, Farmacia de D. Juan Valenzuela principales farmacias, en la «Cerveceria Lyonesa» y Miret é hijos, los cuales la servirán á domicilio.

Botella grande 1'50 pesetas, botella pequeña 0'75 id.

Para informes y detalles dirigirse á Miguel Serra, Pollensa. Se mandarán gratis á los que lo soliciten dictámenes y juicios que ha merecido de las mayores eminencias médicas.

Histógeno Clopis

CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.

Unicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, Pinar, Ferraz números 1 y 2, Madrid.

Fábrica de anisados y lieores de Feliciano Fuster Molinas

(Santa Margarita)

Especialidades de la casa

Licor Benedetto y Anís Fuster

Vapores-correos italianos

con itinerario fijo

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Servicio rápido SEMANAL, combinado entre las Compañías «Navegazione Generale Italiana» y «La Veloce».

Grandes y veloces vapores

los cuales emplean diez y seis días en la navegación, garantizando todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona

ITALIA	SAVOIA
4 Septiembre	18 Septiembre
REGINA ELENA	UMBRIA
11 Septiembre	25 Septiembre

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCIÓN de Vidal y Compañía, (Barcelona)

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

Tejas de clase A, á 3'00 pesetas el metro cuadrado

PRECIOS: B, á 2'00 C, á 1'50

Las mismas tejas pintadas aumentan en 0'25 ó 0'50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado. Pídanse catálogos y datos á A. AYRES, Sindicato, 175, (Materiales para la Construcción).

NOTA.—La casa se encarga de las armaduras de las maderas, si se quiere. Presupuesto gratis.

DOLOR

ESPECÍFICO UNIVERSAL QUE SUPLE LAS AGUAS TERMALES

57 años de excelentes resultados. — 4 millones de curaciones

¿Cuántas y cuántas personas se hallan postradas en el lecho á causa de un dolor reumático, nervioso ó inflamatorio, víctimas de dolores que hacen el más mínimo movimiento sufriendo los más agudos dolores? ¿Qué no darían por alejados radicalmente? Pues apliquen el Aceite de Bombay, compuesto de hierbas aromáticas, y están seguros que á las tres ó cuatro fricciones, quedarán curados completamente por agudos, crónicos, continuos, intermitentes, superficiales ó profundos que sean.

Precio: 10 reales botella — Triplo cabida, 20 reales

De venta: En Palma de Mallorca: Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera, 14.—Mahón: Honorio Pons, Anzales, 4.—Valencia: Hijos de Blas Cuesta, Plaza del Mercado.—Madrid: Gayoso, Arenal, 2.—Barcelona: Viuda Alaina, Pasaje Crédito, 4.—Zaragoza: Viuda de Jordán, Plaza Mercaderal y principales farmacias del mundo.

El Pasaje de 3.ª clase á 30 duros

Cocina y servicio á la Española

Admiten carga y pasaje para dichos puntos y también para Las Palmas, (Canarias).

Para más informes dirigirse á sus agentes en Palma de Mallorca: Señores SALOM Y RULLAN, plaza de la Libertad, núm. 3, (frente al Borne).

The Queen of The Caves

CUEVAS DEL DRACH MANACOR (MALLORCA)

Fully beautif and virgins, with largest lakes known

Estas inmensas cuan interesantes cuevas, pueden ser visitadas en un solo día con toda comodidad, aprovechando la combinación de trenes.

Sus espléndidas bellezas; vírgenes filigranas y grandiosos lagos, (Miramar 177 metros), fueron últimamente descritos por M. E. A. Martel en el Anuaire du Club Alpin francais 23º volume 1896, y en los Comptes Rendus de la Société de Geographie de France núm. 13 et 14 1897 y considerados bajo todos conceptos por dicha autoridad, como una de las más notables del globo.

En Manacor hay guías y carruajes para visitar las

FAMOUS CAVES OF THE DRAGON

MEDIANA DE ARAGÓN

SALES NATURALES TIMOLADAS para BAÑOS GENERALES de éxito seguro en las Enfermedades de la Piel Herpes Escamosidades Reuma Gota

De venta en FARMACIAS Y DROGUERÍAS DEPÓSITO:

CABRAS

Se desean vender siete ó ocho, entre ambas hay dos de leche fresca, con sus correspondientes cabritas. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Venta de una fábrica

Se desea vender la fábrica y taller mecánico de carpintería de Juan Sufier, situada en el pueblo de Manacor, lo mismo que se vende por separado una máquina á vapor, con tres molinos, muy apropiada para una industria de un pueblo pequeño. Para su venta avistarse con su dueño directamente.

Venta de una estantería, dos mostradores y demás muebles de tienda. Informarán Palacio, 41.

Se venden varias casas en Palma y otras en Santa Catalina y Porto pi, en buenas condiciones de réxito. Informes: Cofradía, 16, Palma.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONO

OTTO MEDEM Valencia, c. Embajador Vich, 13
Barcelona, c. Bailén, 2
Bilbao, c. Arbieta, 4

Representación para compras directas con garantía de riqueza

Sindicato de potasas de Stassfurt

Sulfato de potasa
Cloruro de potasa
Polisal potásica
Kainita

Sociedades reunidas de fosfato Thomas

Escorias Thomas

Compañía Borgelesa de productos químicos

Fábricas en Burdeos y Cette (Francia)

Superfosfatos de cal

DE DIFERENTES CASAS Y PROCEDENCIAS

Superfosfato doble
Sulfato de amoníaco
Nitrato de sosa
Nitrato de cal
Cal azoada

» Servicio gratuito de abonos para experiencias. Información sobre el empleo racional de los abonos; folletos modernísimos sobre abono de cereales, maíz, patata, remolacha, vid, olivo, prados, nabo, etc., etc. y guía general de los abonos, que se remiten á demanda.

Medias y calcetines de algodón y de lana HECHOS A MAQUINA

Calcetines desde 22 reales docena.—Medias desde 33 reales docena

CLASES DE GRAN DURACION

J. CAÑELLAS

Calle de Santo Domingo, núm. 14.—Palma

Vapores directos

de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cadiz

Línea del Brasil-Plata

Salidas fijas mensuales para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 12 de Septiembre, el vapor español de 7.500 toneladas

VALBANERA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Se aceptan mercancías dando conocimientos directos para Rosario de Santa Fé trasbordo en Buenos Aires.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

SOCIEDAD ANONIMA DE NAVEGACION TRASATLANTICA

Línea de la América del Sur

Para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 20 de Septiembre, el vapor

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan, 20, Palma

CONSERVACIÓN É HIGIENE DE LA BOCA

Tendrá la boca sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el élixir y

BOCA

ha polvo de **MENTHOLINA**

que prepara el Dr. Androu

La Pomada fortificante

de Rodriguez de los Rios, cura rápidamente la debilidad de los órganos de ambos sexos, regularizando sus funciones, y produciendo efecto maravilloso á la primera fricción. 10 ptas. bote. Va por correo. Depósito en Palma de Mallorca, D. Mateo Colom, Harina, números 34 y 36.

LLOYD ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS

Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la travesía en DIECISEIS DIAS, sin escala alguna entre Barcelona y Buenos Aires. Son contruidos expresamente para pasaje de 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª clase, con amplios dormitorios, grandes comedores, con mesas y piano, lavabos y cuartos de baño, sirviendo comida abundante y sana.

COCINA ESPAÑOLA

Precio del pasaje **30 DUROS**

Próximas salidas

VIRGINIA	FLORIDA
6 Septiembre	20 de Septiembre

Admite carga y pasaje DON MIGUEL ORDINAS, co-responsal exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (Esquina Pelaires), Palma.

GASMOITOREN-FABRIK DEUTZ-ALEMANIA

SUCURSAL BARCELONA

Unica casa constructora de los legítimos motores Otto, en combinación con aparatos para gas pobre, sin caldera, sin gasómetro, sistema por aspiración.—La fuerza motriz más sencilla y económica de la actualidad.—Instalaciones sencillísimas

Para toda clase de informes y detalles dirigirse á TOUS HERZANOS, Bosch, 22 al 30, y Desamparados, 12.—Palma

Tipo-litografía de Amengual y Mantaner.